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DURANGO, DGO.
En una jornada sin precedentes,

con 19 mil 618 votos, los
duranguenses decidieron sobre
las obras y proyectos que se
realizarán en sus comunidades, a
través del Presupuesto
Participativo, confirmó Toño
Ochoa en la sesión del Comité
Técnico, para el cierre del
ejercicio.

Fue una votación ágil y
ordenada en el total de las 61
casillas instaladas, en la que los
ciudadanos se hicieron presentes
y tomaron la decisión sobre el
ejercicio de 50 millones de pesos
en los 177 proyectos y obras que
propusieron.

Así, en su primera vez, el
Presupuesto Participativo en
Durango superó a otras ciudades
en México que lo han realizado.

Entre los proyectos más votados

por distrito, en el 01 se
encuentran un domo en la
escuela Carlos Real, del poblado
Morcillos; en el 02, piso firme en
interior y exterior del CBTIS
#110; en el 03, domo para cancha
de usos múltiples y rehabilitación
de la misma en el poblado
Dolores Hidalgo; en el 04,
pavimentación de las calles 12 de
Octubre y 10 de Abril, en la
colonia Tierra y Libertad; en el 05,
el espacio de relajación y
recreación del CBTIS #130; así
como en el 06 la construcción de
un tanque para agua potable en
el poblado 4 de Octubre. 

Toño Ochoa aseguró que la
gente verá las obras por las que
votaron hechas realidad
inmediatamente, porque en
Durango los sueños se cumplen.

Reconoció a la gran familia
duranguense por sumarse

ampliamente en el Presupuesto
Participativo, un ejercicio que
llegó para quedarse en el
empoderamiento ciudadano.

El secretario técnico del
Ayuntamiento, Yiscard Espinoza
Gutiérrez, manifestó que la
jornada fue una muestra de
transparencia, en la que todos se
unieron por el bienestar
ciudadano, "porque cuando se
hacen bien las cosas, se tienen
buenos resultados".

Histórica participación de
la gran familia de Durango
este domingo: Toño Ochoa
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COMARCA LAGUNERA.

“La federación nunca le va a
fallar al gobierno de Esteban
Villegas, porque Durango es
ejemplo de gobernabilidad, con
un gobernador que conduce con
mano firme las riendas del
estado, que dialoga, que acuerda,
que construye en beneficio de
todos; es un aliado del gobierno
federal”, aseguró el titular de la
Secretaría de Gobernación, Adan
Augusto López Hernández
durante su visita a la región
laguna.

Al encabezar el conversatorio
“Gobernabilidad en México”
junto al gobernador Esteban
Villegas y la alcaldesa Leticia
Herrera, ante miles de laguneros,

el secretario federal comentó que
gracias a las gestiones que se
hacen con Petróleos Mexicanos
(Pemex), para aportar asfalto a la
entidad, Gómez Palacio cuenta
con todo el compromiso del
gobierno federal para pavimentar
con concreto hidráulico los cuatro
kilómetros del bulevar José
Rebollo Acosta, así como la
realización de un proyecto para el
drenaje pluvial de la ciudad.

“Reconocemos en la gente de La
Laguna su entrega, dedicación y
el compromiso, ustedes son
ejemplo para todo el país, por ser
una sociedad organizada,
trabajadora y da mucho gusto
venir aquí, ver la dinámica y
constatar que hay un gobernador
comprometido”, puntualizó.

En su intervención, Esteban

Villegas Villarreal, anunció que
gracias al trabajo coordinado de
los tres órdenes de gobierno, en
materia de desarrollo económico,
en el corto plazo y por primera
vez, en Gómez Palacio se tendrá
la mayor generación de empleos
bien remunerados de su historia;
en Tlahualilo se abrirá una nueva
empresa que generará mil 500
empleos locales y en Lerdo, con
una inversión histórica de mil 500
millones de dólares se instalará
una empresa de fertilizantes que
cambiará la economía de este
municipio.  

El gobernador reconoció que
con el impulso del secretario de
Gobernación, en el sector salud se
lograron ya en Durango 700
contratos médicos con el Insabi,
de los cuales, 300 corresponden a

La Laguna y con el apoyo del
gobierno federal, hoy el Hospital
Nuevo Gómez trabaja al cien por
ciento. 

Informó que a finales de junio se
pondrá en operaciones el Centro
de Cancerología en dicho
hospital, gracias al acelerador
lineal que se está instalando, lo
que permitirá atender a pacientes
de cáncer en la zona. Aseguró que
en su gobierno las prótesis de
cadera, de rodilla y ortopedia

serán gratuitos para los
Laguneros de Durango. 

“De la mano de nuestro
gobernador, Esteban Villegas y
con un aliado como nuestro
secretario de Gobernación, Adán
Augusto, trabajaremos a diario
por ser un municipio competitivo,
que nos impulse a ser una ciudad
innovadora y próspera y sobre
todo para tener un mejor futuro”,
añadió la alcaldesa de Gómez
Palacio, Leticia Herrera.

Durango es ejemplo de
gobernabilidad y es un aliado del
gobierno federal: Adán Augusto



Directorio:
Director y Responsable Editorial

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Sub Dirección General
KARMINA VARGAS CARRETE

Sub Dirección
ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

HAYDE RICO GÁNDARA

Radio, Televisión y Redes
Sociales

AMAURY CARROLA

Deportes
ÁNGEL CASTILLO 

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO

MARTÍN SAÚL CENICEROS
MONSERRAT GARCÍA

Corresponsales en La Laguna
PASCUAL ALVARADO Y

CARLOS ALVARADO

Jefe de Diseño
J.A. PÉREZ HDEZ.

Jefe de Taller y Fotomecánica
CRISTIAN RAMIREZ

Distribución y Jefe de Circulación
ROLANDO NÚÑEZ

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS
ARTÍCULOS.

Infórmate en línea
www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redaccioncontexto@hotmail.com

reporteros@contextodedurango.com.mx
Suscríbase

6188357560 y 6188357561
Año 30, número 10790

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de
1993. Director Fundador y Editor Responsable: Miguel
Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de
Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho
de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de
Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de
Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite).
Domicilio de la Publicación: Blvd. Luis Donaldo Colosio
No. 860 Parque Industrial Korian. C.P. 34217, Durango,
Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de
C.V. Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque
Industrial Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.
Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.
Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque Industrial
Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.

LOCAL4 LUNES 22 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Urgen al gobierno federal garantizar abasto de medicamentos psiquiátricos

DURANGO, DGO.
Al mostrar su preocupación por el

desabasto de medicamentos para atender
las enfermedades psiquiátricas y ante el
aumento de suicidios, la diputada Sughey
Torres Rodríguez exhortó al gobierno
federal implementar un plan de
autosuficiencia de fármaco-químicos y
medicamentos estratégicos o vitales de
salud mental.

“No hay una política pública enfocada a
terminar con esta grave crisis y es
criminal lo que el gobierno de Morena
está haciendo en un renglón tan delicado
como es la salud, a los medicamentos
psiquiátricos, habrá que sumar los que
requieren los pacientes de cáncer,
diabetes o hipertensión”, destacó al
realizar un pronunciamiento.

“Para los pacientes es muy riesgoso
desestabilizarse por interrumpir su
tratamiento”, señaló al enunciar  los
psicofármacos vitales que  escasean como
son: los que estabilizan el déficit de
atención e hiperactividad (TDAH); los
antiepilépticos, los antidepresivos y
antipsicóticos que tratan los síntomas de

alucinaciones, delirios y demencia, pero
también hay angustia por la escasez de
litio, ya que esta es la única opción para
tratar la esquizofrenia resistente en niños
y adolescentes y que afecta a 4.9 millones
de personas en México.

Agregó que la crisis de desabasto de
medicamentos no termina en México y es
producto de la incapacidad de este
gobierno para instrumentar y ejecutar un
programa de abasto de medicamentos
eficaz y eficiente. “Necesitamos
medicamentos para tratar la salud
mental, no podemos esperar más”.

Durante su intervención, explicó que la
suspensión de estos medicamentos tiene
efectos en recaídas de la enfermedad
mental y en la mayoría de los casos,
resulta en síntomas de abstinencia que
pueden llegar a ser peligrosos.

Recordó que en el 2022, la salud mental
ocupó el primer lugar, situación que no
había pasado los años anteriores;
escenario que se agudizó a principios de
este año debido a la suspensión de
Cofepris a la empresa Psicofarma y que ha
generado en Durango un registro de más
de 77 suicidios.

Por lo que consideró que esta situación

se ha convertido en una constante al
punto de no surtir (desde su año más
álgido hasta finales del año pasado) más
de 34 millones de recetas, solo
contemplando al Instituto Mexicano del
Seguro Social.

A este llamado se sumaron la diputada
Verónica Pérez Herrera y los diputados
Luis Enrique Benítez Ojeda y Carmen
Fernández Padilla.

DURANGO, DGO.
A fin de promover la educación y

concienciación sobre la reutilización y
reciclaje de insumos y productos, la
separación adecuada de basura y
desechos, así como la disminución del uso
de plásticos, el diputado Fernando Rocha
Amaro presentó la iniciativa de reformas
Ley de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado para garantizar
un medio entorno saludable.

“Niñas y niños que practiquen de forma
consciente la disminución del uso de
materiales plásticos, de separación de la
basura desde el hogar para facilitar su
disposición en los centros de acopio, que
practiquen el reciclaje de un sinfín de
insumos que se adquieren diariamente
por las familias, resultaría ser un avance
importante en materia del cuidado de la
salud pues, como ya hemos dicho, cuidar
el medio ambiente es cuidar nuestra
salud y nuestro bienestar”, afirmó el
legislador.

A nombre del Grupo Parlamentario del
PAN, precisó que se prevé incluir como
parte de las obligaciones de quienes
ejercen la patria potestad, tutela, guarda
o custodia sobre las niñas, niños y
adolescentes, promover la educación de
un mejor medio ambiente sobre los
citados aspectos.

“Las políticas y acciones para la
disposición de agua potable para las
generaciones futuras, la disposición y
acceso a áreas verdes, para que puedan
disfrutar de un aire limpio y todo lo que
incluye un ecosistema sano, así como la
cultura del reciclaje, la disminución del
uso de plásticos y la separación de la
basura, son causas que coadyuvan al
nivel de salud de las ciudadanas y
ciudadanos de hoy y del mañana”,
consideró.

Al respecto, aseguró que las conductas
cotidianas y los hábitos, se adquieren
desde temprana edad, lo que afectará en
buena o mala manera la vida y desarrollo

de las personas, por lo que el crear y
practicar actitudes encaminadas a la
cultura del reciclaje, resulta sin duda un
gran beneficio para la salud de cada ser
humano y de cada sociedad.

“La responsabilidad de la autoridad, en
materia de cuidado de los ecosistemas y
del medio ambiente, va más allá de la
regulación y ejecución de normas
relativas a dicho bien común, implica
políticas de fomento a actividades que
propicien su protección y sustento, a
actividades de la vida diaria de las
personas que impacten en un beneficio
real a nuestro entorno natural y social”,
expresó Rocha Amaro.

Diputados proponen iniciar
cultura del reciclaje en la niñez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Fue un momento de miedo,

asusta, sentí como la punta del
cuchillo me tocó, pero algo
trascendente (Dios) me protegió",
dijo el arzobispo Faustino
Armendáriz al relatar el intento
de homicidio en su contra
registrado este domingo después
de la misa de 12:00 en la Catedral
Basílica Menor.

Todavía con el semblante pálido
y visiblemente asustado, el
arzobispo tomó un sorbo de agua
y comenzó la conferencia de
prensa evidenciando la tristeza de
vivir en un estado, en un México
donde existen problemas
sociales, como las drogas que
tienen alcances de agresión.

LOS HECHOS
Aseguró en su relato desconocer

al agresor, es una persona a la que
nunca había visto, sin embargo se
le acercó haciendo de inmediato
la pregunta de si él era el
arzobispo de Durango, a lo que
respondió asintiendo y fue
cuando el hombre estiró la mano
e intentó con fuerza clavar el
cuchillo en sus costillas del lado
izquierdo, en medio del pánico el

arzobispo se dobló y un sacerdote
y el sacristán que estaban junto
con él de inmediato actuaron
para someter al hombre que
había intentado asesinarlo.

Afortunadamente el cuchillo no
penetró la piel, pero sí sofocó al
jefe de la grey católica.

Mientras esto sucedía, él
desconcertado preguntaba ¿por
qué?, sin embargo, el agresor no
le respondió más que con insultos
y agresiones de tipo verbal.

Aun así las palabras que dio el
arzobispo fueron "Dios te
bendiga", otorgándole así el
perdón en ese momento.

No tardaron en llegar los
elementos de la policía municipal,
en primer término una mujer que
inició el arresto al hombre que ya
estaba sometido por el sacristán
y el sacerdote, mismos que
también sacaron de la sacristía al
agresor.

Se desconoce el motivo de la
agresión, puede ser un tema de
problemas con el consumo de
drogas, puede ser asuntos de
salud mental, que tuviera alguna
enfermedad de sus facultades
mentales, fanatismo u otras
cuestiones que tienen que ver con
grupos que atacan a la iglesia o

de otro tipo, comentó
Armendáriz.

Refirió que nunca antes le había
sucedido algo así, solamente
había recibido amenazas de
muerte cuando estuvo al frente
de la diócesis en el estado de
Tamaulipas, pero en Durango
nunca pensó que pudiera llegar a
suceder algo así.

TENDRÁ SEGURIDAD
Valorando estas circunstancias,

a pesar de que ya se le ha ofrecido
seguridad personal por parte de
las autoridades, ahora
necesariamente tomará la
palabra y buscará que se le

resguarde, sin embargo aseguró
que a las misas pueden asistir los
feligreses con toda confianza.

LA DENUNCIA POR INTENTO
DE HOMICIDIO

Como se trata de un intento de
homicidio, se acudió a la Fiscalía
a presentar la denuncia
correspondiente bajo esos
términos, esperando que el
Ministerio Público realice las
investigaciones correspondientes
y conocer cuál es la realidad que
motivó a esta persona a tan
artero ataque.

Hasta el momento de la
conferencia de prensa se
desconoce el nombre de la
persona, solamente se sabe que
tiene cerca de 80 años, que es un
hombre alto que presenció gran
parte de la misa en la catedral y
que al final aprovechó el
escenario en la sacristía para
intentar ejecutar los planes que él
tenía en mente.

Finalmente, pidió a las
autoridades la investigación a
fondo, que se esclarezca el asunto
y por su parte la iglesia hará una
investigación paralela para ver si
tiene algo que ver con la misma. 

Arzobispo, víctima de intento de homicidio
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DURANGO, DGO.
“Esteban Villegas es un

gobernador sensible, un artista
que entiende perfectamente algo
que durante mucho tiempo se
creyó que era un privilegio de
unos cuantos, que es el derecho a
la cultura”, expresó la titular de la
Secretaría de Cultura de México,
Alejandra Frausto Guerrero al
anunciar la apertura de
convocatorias para apoyar
proyectos artísticos y culturales.

Para seguir potenciando la
creatividad de los duranguenses,
Alejandra Frausto destacó que
próximamente se abrirá la
convocatoria del Programa de
Estímulo a la Creación y
Desarrollo Artístico (PECDA), la
cual facilitará el desarrollo de
proyectos culturales y artísticos
en el estado, a través de la oferta
de recursos que permitan su
realización, ejecución y logren
nuevas formas de comunicar,
formular, expresar, visibilizar y
enunciar desde el ámbito
artístico.

Durango es tierra de creadores,

comentó al destacar que además
tiene una diversidad cultural
extraordinaria; la ciudad es
excepcional y todas sus regiones
muestran una riqueza cultural
única.

“Estamos muy felices de estar

aquí, vamos a seguir trabajando
y construyendo de la mano”,
abundó. 

Por su parte, el director del
Instituto de Cultura del Estado
(ICED), Francisco Pérez Meza,
señaló que con el respaldo del

presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador,
así como de la secretaria
Alejandra Frausto, vienen
grandes noticias para los
creadores, colectivos y grupos
organizados de los municipios,

regiones, pueblos y comunidades
en esta materia, “estoy seguro
que habremos de seguir
trabajando de la mano con el
gobierno federal, para que
Durango destaque con su talento
en todo el país ”, finalizó.

Durango recibirá apoyos para proyectos culturales
y artísticos, anuncia secretaria de Cultura
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Sigue migración
de tarjetas al
Banco
Bienestar 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Iván Ramírez, delegado de la

Secretaría Bienestar en Durango,
informó que se sigue con la
migración de tarjetas bancarias al
Banco Bienestar, aseguró que con
ello se busca dar facilidades a los
beneficiarios de los distintos
programas sociales.

Dijo que se contará con 43
sucursales en el estado, sin
embargo se brindará facilidades
para que puedan retirar el recurso
desde otras instituciones
bancarias o tiendas
departamentales.

Apuntó que el programa de
Adulto Mayor ya cuenta con cerca
de 165 mil beneficiarios, mientras
que discapacidad se ampliará este
año de forma importante.

Actualmente, solo las personas
de 0 a 29 años que presentan
alguna discapacidad pueden
acceder a este último, en los
próximos meses se ampliará para
que sean desde los 0 a los 64
años.

Apuntó que la beca Benito
Juárez ha venido a darle un gran
respiro a la economía y que los
jóvenes lleguen al nivel superior.

Sembrando Vida está
funcionando en 28 municipios
con buenos resultados, concluyó
el funcionario federal.

COMARCA LAGUNERA.
En el marco de la presentación

por parte del Dr. Guillermo
Adame Calderón, secretario de
Educación, ante la región Laguna
del Programa Educativo 2023-
2028, en compañía de
autoridades educativas federales,
se anunció el regreso de las
Caravanas de la Nueva Escuela
Mexicana a los municipios de
Durango. 

En este sentido, su principal
finalidad es apoyar por parte de
la Secretaría de Educación a los
agentes educativos en el inicio del
nuevo ciclo escolar.

Con ello, de la mano de Rodrigo
Castillo Aguilar, director general

de Formación Continua a
docentes y directivos, se
desarrollará el Programa estatal
de formación continua más
ambicioso; acciones prioritarias
del gobierno que encabeza el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Las estrategias, tienen el
objetivo de lograr el mayor
número de procesos formativos y
profesionales para responder a
las necesidades y problemáticas
educativas, constituyendo así
equipos de alto desempeño,
modelos de dirección y
supervisión pedagógicas para la
transformación escolar. Con estos
procesos, se podrá colocar a

Durango dentro cinco entidades
federativas con mejores
resultados en el proceso
enseñanza aprendizaje.

Además, las Caravanas de la
Nueva Escuela Mexicana,
sumarán acciones a favor de la
“Revalorización y
Profesionalización del Personal
del Sistema Educativo en el
Estado”; también, se adiciona el

Programa de desarrollo
profesional para maestras y
maestros “Voces y Reflexiones de
la Nueva Escuela Mexicana”.

Asimismo, en la entidad como
parte de estrategias integrales
para el bien común, se fomenta el
impulso a la estrategia Nacional
en el Aula Prevención de
Adicciones.

Durante este encuentro

educativo, se contó con las
ponencias del Mtro. Vicente
Marcial Cerqueda, director
general de Educación Indígena,
Intercultural y Bilingüe así como
del Mtro. David Reyes Vega, de la
secundaria General José
Vasconcelos en Gómez Palacio
quien expuso lo concerniente al
tema.      

Maestros, mejor preparados
con las caravanas de la Nueva
Escuela Mexicana

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Sí hay desabasto de

medicamentos controlados, ante
un incremento en la demanda
por problemas de salud mental
sobre todo en antidepresivos y
una baja disponibilidad de los
laboratorios en el país. 

Así lo dio a conocer Adolfo
Favela Cordero, representante de
farmacéuticos de la Cámara
Nacional de Comercio (Canaco).

El aumento de solicitudes de
medicamentos controlados se ha
observado en un 20 por ciento en

los últimos años, acumulándose
cuando menos de cinco años a la
fecha en esa proporción.

Esto refleja una situación
complicada en la población a raíz
de la pandemia y postpandemia
y otras dificultades, donde
sobresale la necesidad de
antidepresivos, de acuerdo a las
recetas que llegan a comprar el
medicamento.

Sin embargo, en los últimos
años también la producción y el
abasto de este medicamento ha
bajado y muchas veces no logra
satisfacerse la demanda que se
tiene de manera sencilla, añadió

al dejar ver que se trata de un
tema de laboratorios la
producción que llega a ser
insuficiente.

Este comportamiento no solo
se da en las farmacias, sino
también a nivel hospitalario se
puede tener estos problemas.

El entrevistado también indicó
que existen opciones que han
ayudado un poco para palear
esta problemática y se trata de
los medicamentos genéricos, que
pueden obtenerse incluso a
precios más bajos que los de
patente.

LA DEMANDA Y COSTOS

Entre la demanda mayor se
encuentran pastillas para
depresión y problemas similares
como, clonazepam, diazepam,
entre otras.

Finalmente, indicó que un
tratamiento para problemas de
salud mental puede ir desde una
situación sencilla que requiera
una caja de medicamento por
mes y esta se pueda conseguir en
genéricos hasta en 70 pesos,
pero también hay algunos
tratamientos compuestos que
contemplan marcas de patente y
cuestan hasta dos mil 500 pesos
al mes. 

Aumenta demanda de medicamentos
controlados, provoca desabasto 
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DURANGO, DGO.

En el gobierno de Esteban
Villegas todos los días son 8 de
marzo, por ello, en coordinación
con los poderes Ejecutivo,
Legislativo y Judicial, se mantiene
el impulso a las acciones para
lograr mejores condiciones para
ellas, tal como lo fue, el Panel de
Mujeres, donde reconocieron la
lucha y fortaleza de grandes
guerreras de vida.

“Este panel es un hito histórico
en Durango en la lucha por la
igualdad y la justicia de todas las
mujeres”, expresó el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela al agradecer a nombre
del mandatario estatal a las tres
ponentes por siempre demostrar
que son mujeres de alto valor y
poner en práctica a través de sus
conocimientos y experiencias, los
valores de la justicia, la igualdad
y el respeto.

La directora del Instituto Estatal
de las Mujeres (IEM), Alejandra
Terrones Ochoa, celebró este
Panel, con el que Durango
demuestra que el tema de las
mujeres no sólo es el 8 de marzo
o el 25 de noviembre, “para
nosotras y nosotros todos los días
son 8M”, aseguró.

El panel se distinguió por la

presencia de tres mujeres que han
transformado la vida pública
nacional, quienes nunca se
rindieron a pesar de obstáculos y
adversidades; la señora Irinea
Buendía Cortés, la doctora Leoba
Castañeda Rivas y la diputada
federal Eufrosina Cruz Mendoza. 

La señora Irinea Buendía Cortés,
madre de Mariana Lima Buendía,
víctima de feminicidio, una mujer
de lucha, que durante 13 años
impulsó la Sentencia Mariana
Lima Buendía de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), con la cual se obliga a
quienes imparten la justicia a
juzgar los casos de muerte de una
mujer con perspectiva de género.

“Hoy con la Corte
Interamericana y su resolución, la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación obliga a todas las
juzgadoras y juzgadores a que
cualquier homicidio de mujer se
juzgue como feminicidio y sabe
que usted hizo una gran tarea
que debemos reconocerle,
muchas gracias por estar aquí”,
destacó la magistrada presidenta
Yolanda de la Torre ante la señora
Irinea.

También, la catedrática Leoba
Castañeda Rivas, quien se
complació de visitar Durango y
estar en este espacio de mujeres,
habló del escenario de las

universidades públicas de este
país, en donde debe haber
equidad y hacerse un correcto uso
del lenguaje inclusivo.

Por último, la diputada federal
Eufrosina Cruz Mendoza, cerró
con broche de oro esta actividad,
en la cual explicó la lucha y la
batalla de las mujeres en pueblos
indígenas donde por usos y
costumbres se normaliza la
violencia y los estereotipos de
género. 

Por su parte, el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Alejandro Mojica
Narváez, resaltó que la actual
Legislatura se ha comprometido

en impulsar una agenda a favor
de las mujeres y sus derechos,
prueba de ello, es la colaboración
en este escenario de diálogo.

Además de este Panel de
Mujeres, Durango recibió la
caravana para dar a conocer la
Sentencia Mariana Lima Buendía
de la SCJN, donde hubo una

charla con activistas y feministas.
En la sede del Palacio de la

Justicia en Gómez Palacio se
realizó la capacitación a jueces,
magistrados y peritos del Poder
Judicial y de la Vicefiscalía de la
Región Laguna para conocer el
Parámetro Nacional para juzgar
con perspectiva de género.

Gobierno de Esteban suma esfuerzos
con los tres poderes para luchar por
los derechos de las mujeres
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En Durango y en México en

general, los grupos tienen la
capacidad, estructura y
elementos para producir

fentanilo, resaltó el especialista
en seguridad, Antonio Serrano
quien advirtió sobre un
crecimiento impresionante del
consumo de metanfetaminas,
especialmente cristal.

Consideró que desde luego en
los grupos criminales que operan
en las zonas diversas en Durango,
sí tienen la capacidad para
fabricar el fentanilo, que se haga
o no, es algo que no se puede

afirmar, como tampoco se puede
asegurar si se participa en la
distribución.

Agregó que para afirmar que se
produce y se distribuye fentanilo,
faltan las pruebas físicas que no

se tienen aún, no se retiene
conocimiento de que se haya
asegurado específicamente ese
tipo de droga y en se sentido se
espera que la autoridad sea clara,
porque esos grupos sí tienen
tecnología y estructura para
hacer el producto.

Particularmente en el tema de
robo no se ha despegado como
estado y tampoco el tema de los
puntos, a pesar de que se ha
hecho un esfuerzo por
erradicarlos.

Y destacó que
desafortunadamente se están
atacando los puntos, pero no el
consumo de drogas y mientras no
se ataque este fondo, los
problemas no solo van a seguir
existiendo, sino que se va a seguir
propagando la demanda para el
consumo de cualquier tipo de
drogas.

ROBOS
En el tema de robos, el

entrevistado resaltó que no se
observan políticas públicas
tendientes a bajar los índices, se
le dice a la ciudadanía que la
policía puede resolver los
problemas en este sentido y eso
no es cierto, la policía no va a
resolver el problema, lo puede
contener, pero no termina con
este tema.

Al contener los fenómenos
delictivos no se erradican, "se está
trabajando solamente para
mejorar la estadística y no las
condiciones de seguridad, que
son dos cosas diferentes", señaló
el experto en seguridad al
manifestar que la estadística a
nivel nacional está mal y tiene un
90 por ciento de error y desde
luego no es confiable.

No se puede ni siquiera pensar
en desarrollar proyectos con los
datos del Secretariado Ejecutivo,
porque realmente son muy
erróneos, reveló Antonio Serrano
para concluir.

Se tiene todo en México para fabricar fentanilo 



Detienen a 3
personas por robo al
alumbrado público 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El robo del cable del alumbrado público

se ha convertido en un problema para el
municipio, hasta el momento ya se han
detenido a tres personas por reincidir en
este delito, informó Emiliano González,
director de Servicios Públicos Municipales.

Indicó que por ello se implementará una
estrategia en el área de Telegestión, que es
donde se detectan las fallas del alumbrado
público.

Indicó que son las colonias La Virgen,
Zapata y algunos bulevares, los más
afectados por este problema.

Dijo que resulta riesgosa esta práctica,
puesto que algunas personas hasta han
perdido la vida.

Apuntó que se está restableciendo el
alumbrado público en diversas áreas
rurales, porque Servicios Públicos no se
detiene, el material es nuevo para que
pueda perdurar.

Pidió a los presidentes de juntas
municipales que reporten cualquier falla.

Por otra parte, dijo que ha sido necesario
limpiar alrededor de ocho terrenos baldíos
que se convirtieron en verdaderos focos de
infección.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno, Héctor

Vela Valenzuela, reconoció que hay
deficiencias en el 911 con los operadores
por lo que no descarta que haya rotación
de personal.

Lo anterior lo señaló al ser cuestionado
en torno a fallas que se han remarcado a
través de redes sociales, en cuanto a la
tardanza de la respuesta de los servicios
de emergencia para llegar a un incendio
donde fallecieron tres personas y luego en
el tema de un auxilio de un colegio.

En ese sentido, aseguró que se revisaron
los tiempos, las reacciones desde que se
hicieron las llamadas y las
determinaciones que fueron tomando los
ciudadanos que hicieron el reporte y si
bien sí se atendió sobre todo el primero de
los casos, la realidad es que llegaron
cuando ya no eran necesarios.

Asimismo, puso en relieve que el cúmulo
de trabajo es mucho y hay muchas
llamadas falsas, pero también es cierto
que se tienen fallas en quienes operan los
servicios de emergencia del 911, incluso

aseguró que han recibido reportes de
tratos o respuestas déspotas.

En tal virtud, tendría que hacerse una
revisión a fondo sin descartar la remoción

de personas que están ahí, porque se
requiere mucha sensibilidad y un perfil
adecuado en áreas como el 911, apuntó el
secretario de Gobierno.

Habría remoción de personal
en operadores del C5
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Pedro Silerio, advirtió

que ya comenzaron a presentarse
las primeras muertes de ganado
derivadas de la sequía.

Es por ello que se trabaja para
poner a disposición del sector los
recursos que el municipio tiene
presupuestados para este fin, aún
es momento oportuno para que
estos sean operadores a través de
programas y acciones que

permitan aliviar los efectos de la
sequía.

Apuntó que la muerte de
ganado se está registrando tanto
en el valle como en la sierra, pero
más acentuado en esta última.

El ganado se encuentra en una
desnutrición severa, que si no se
le ayuda con complemento se
lamentarán más muertes.

En Durango se tiene un reporte
de 250 mil cabezas de ganado
como inventario en el municipio,

casi siete mil unidades de
producción pecuaria, pero ya hay
reportes aislados de muertes.

Estimó que en todo el municipio
puede haber alrededor de dos mil
cabezas de ganado causando baja
por diferentes causas, pero la
principal es la desnutrición, esto
baja los niveles de inmunidad del
hato.

Es urgente brindar suplemento
alimenticio y construir los pozos,
concluyó.

Se presentan primeras muertes de
ganado por la sequía 

Invitan a
trabajadores a usar
utilidades para
adelantar pagos a
Infonavit

Por Monserrat García 
Durango, Dgo.
El delegado regional del

Infonavit, Luis Fernando
Hernández Ozuna, invitó a los
trabajadores que hayan recibido
sus utilidades a usar ese dinero
para hacer pagos adicionales a su
Crédito Infonavit.

Explicó que esto les permitirá
terminar de pagar más rápido y
ahorrar dinero al disminuir la
generación de intereses. 

En Infonavit no existe ningún
tipo de penalización o cobro de
comisión por realizar pagos
adicionales que ayuden a
disminuir tu deuda, por lo que
puedes aprovechar cualquier
ingreso extra para realizar estas
aportaciones. 

Apuntó que de igual manera si
se tienen mensualidades
atrasadas, pueden ponerse al
corriente. Adelantar pagos,
mismos que van a capital y no a
intereses, lo que reduce la deuda
considerablemente.

Al reducir el monto de la deuda
se termina de pagar en menos
tiempo y se pagan menos
intereses. 

Se puede pagar por ventanilla
bancaria, acudiendo al banco de
su preferencia para realizar un
depósito. Otra opción es a través
de transferencia electrónica.
También es posible hacerlo a por
medio de establecimientos y
plataformas como Mi Cuenta
Infonavit.

DURANGO, DGO.
Con la próxima entrega de 500

kilos de semilla de avena, Toño
Ochoa responderá a más de dos
mil solicitudes de productores
preocupados por los efectos de la
sequía, informó Daniel Salazar
Díaz, director de Desarrollo Rural
ante la Comisión del Cabildo,

encargada dicho rubro.
Para lograr un apoyo efectivo,

indicó que hay coordinación con
Gobierno del Estado y
asociaciones como Congregación
Mariana Trinitaria, para la
entrega de suplementos
alimenticios para ganado.

Compartió que habilitarán 52
bordos de abrevaderos en

beneficio de 45 comunidades y
tres presas de mampostería.

Jesús López, subsecretario de
Ganadería y Agricultura del
Estado, explicó que gracias al
recurso que Toño Ochoa aportará
para la construcción de bordos
de abrevadero, disminuirá la
contribución de los beneficiarios.

El regidor presidente de la

Comisión de Desarrollo Rural,
Pedro Silerio García y el diputado
Joel Corral Alcántar, que preside
la Comisión de Agricultura y
Ganadería del Congreso del
Estado, coincidieron en la
importancia de la coordinación
entre los tres órdenes de
gobierno para enfrentar la
sequía.

Se hace frente a la sequía con atención
puntual e integral al campo



DURANGO, DGO.

El Colegio de Ciencias y
Humanidades de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(CCH-UJED) celebró a su planta
docente en conmemoración del
Día del Maestro. Humberto
Castro Montenegro, director de
la unidad académica, destacó la
importancia de los docentes
como pilares fundamentales de
la institución que, gracias a su
profesionalismo, pasión y
dedicación en su labor diaria,
preparan y guían a los jóvenes
hacia la continuación de sus
estudios universitarios.

Castro Montenegro expresó su
satisfacción por contar con
excelentes catedráticos en el
Colegio, comprometidos y
entregados a la enseñanza.
Recordó que próximamente la
unidad académica celebrará su
50 aniversario, tiempo en el que
muchas generaciones de
jóvenes han pasado por sus
aulas, convirtiéndose en
destacados profesionistas en

diversos campos, lo que ha sido
posible por las herramientas
que los maestros proporcionan
a sus estudiantes.

Además, el director resaltó la
importancia de los maestros
como parte primordial de la
institución y su contribución al
prestigio académico del Colegio.
Agradeció su labor diaria e
invitó a sumarse y apoyar la
campaña del gobierno federal
"Si te drogas, te dañas". Esta
campaña se centra en la
educación media superior y la
UJED está trabajando en pro del
bienestar de los jóvenes, por lo
que los animó a unirse y
participar de manera positiva
en esta iniciativa.

El reconocimiento a los
docentes del CCH-UJED refleja la
importancia que se les atribuye
dentro de la institución y su
papel fundamental en la
formación integral de los
estudiantes, así como en la
construcción de una sociedad
más informada y
comprometida.
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CCH festeja a sus maestros

DURANGO, DGO.
En Durango se construyen las

mejores condiciones de vida de
sus habitantes, coincidieron
integrantes del recién
conformado Consejo Municipal
de Población, otro instrumento de
las políticas públicas aplicadas
por Toño Ochoa.

El secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera Rivera, tomó

protesta a los directores que
cumplirán con los objetivos del
Consejo, como el seguimiento a
estrategias fundamentales
relacionadas con factores socio-
demográficos.

Deniss Vanesa Rivera, secretaria
Técnica del Consejo Estatal de
Población, reconoció que el
Gobierno Municipal coadyuvará
en el desarrollo y promoción de

acciones específicas en la materia
para a mejorar la vida de la
ciudadanía.

Por ello, los integrantes,
directores de diversas
dependencias municipales como
Instituto de la Mujer, Desarrollo
Rural, Social, DIF, Educación y
otras, expresaron su compromiso
con el cumplimiento del plan que
se establezca para el Consejo.

Toman protesta a los integrantes del Consejo
Municipal de Población

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La generación de empleos se ha
visto relativamente frenada en los
últimos meses, puesto que ha
sido complicado el tema
económico y la supervivencia
ante un nulo crecimiento; se está
haciendo un gran esfuerzo para
sostener la plantilla laboral que
ya se tiene.

Lo anterior lo expuso
Magdalena Gaucín, presidenta del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) entrevistada en torno a las
cifras más recientes publicadas
por Inegi en cuanto a empleos y
que aunque no muestran caídas
abruptas, sí dejan ver un
estancamiento en la generación
de plazas en los últimos meses.

Estas cifras oscilan en los 260
mil a 270 mil empleos, a veces
más, a veces menos y eso reflejan
trabajando muchas empresas que
no siempre tienen la oportunidad
de crecer, sobre todo en los
últimos meses dadas las
condiciones que existen con
impuestos elevados y con poca
inversión pública en el estado y
otros factores.

La verdad es que ha sido difícil

pensar en un crecimiento en los
últimos meses de este 2023, sobre
todo en febrero, marzo y abril; eso
desafortunadamente se ve
reflejado en una pausa en la
generación de empleos
prácticamente en todos los
sectores. Aunque hay algunos que
son más golpeados como la

construcción, minería, servicios y
otros que presentan una situación
menos grave, como la
manufactura.

Indicó que desafortunadamente
no se ven avances en el tema de
la infraestructura pública del
estado, que normalmente se
reactiva durante el mes de marzo

y cuando llegan recursos al
estado se fortalece la economía,
pero este año no se ha visto
reflejado.

De esta forma no se ven las
condiciones para la confianza
empresarial, pero se tiene
esperanza en que a finales de
mayo podrían reactivarse muchos

temas y que el segundo semestre
del año tenga mejores resultados.

Resaltó así mismo, que el tema
de la informalidad no está
colaborando en nada porque ha
ido en creciente y esto perjudica,
de acuerdo a los últimos datos
que se tienen podría superarse el
50 por ciento de informales.

Pausada la generación de empleos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública y Protección Ciudadana, a
través de su Departamento de
Prevención del Delito, dio a
conocer que, se logró la
consolidación de un nuevo
Comité de Seguridad Vecinal en el
ejido Huitrón, con la
participación de casi 50
voluntarios vecinos de la
comunidad.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia, comentó que, el
objetivo de conformar estos
Comités de Seguridad Vecinal,
tanto en el área urbana como en
la rural, es brindar en conjunto,
condiciones de seguridad a todos

los rincones del municipio y con
ello, disminuir la incidencia
delictiva.

Dijo también que, esta suma de
esfuerzos entre población y
gobierno municipal, es gracias a
la confianza que la ciudadanía
tiene en el gobierno que encabeza
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien entre sus prioridades está
brindar mejores condiciones de
seguridad a la población.

Finalmente, recordó a la
población que puede contar con
su propio Comité de Seguridad
Vecinal, basta con solicitarlo
comunicándose al teléfono
8717140317, donde será
programada la visita para la
integración del mismo.

Se une ejido Huitrón a los
Comités de Seguridad Vecinal

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias al apoyo que el

ayuntamiento de Gómez Palacio
ha brindado para facilitar la
práctica del deporte entre la
población, el Instituto Estatal del
Deporte del Estado de Durango,
otorgó al municipio la constancia
de Registro Único del Deporte
(RUD). 

Así lo informó Iván Sánchez
Hernández, director Municipal
del Deporte quien señaló que es
la primera vez que Gómez Palacio

recibe esta distinción, lo cual, sin
duda, es consecuencia del apoyo
que la alcaldesa Leticia Herrera
Ale ha brindado a las distintas
disciplinas deportivas desde el
inicio de su gestión.

“El apoyo de la presidenta
municipal se ve plasmado en el
excelente papel que nuestros
atletas han tenido en diversas
competencias, además destaca
también su preocupación por
mantener en óptimas condiciones
cada una de las instalaciones

deportivas con las que cuenta el
municipio”, expresó Sánchez
Hernández.

El Registro Nacional de Cultura
Física y Deporte es una base de
datos nacional centralizada,
confiable y actualizada que
proporciona un soporte para la
toma de decisiones como lo son,
implementar acciones para
otorgamiento de recursos
económicos para el desarrollo de
la cultura física y el deporte en
México.

Deporte gomezpalatino ingresa
al Registro Único del Deporte
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública y Protección Ciudadana,
a través de su departamento de
Prevención del Delito, realizó la
mañana de este viernes una
reunión de seguimiento con
choferes de la Base de Taxis
CROC, en la que se revisaron los
avances y eventos más
destacados de los últimos
meses, además, se les otorgó la
calcomanía “Vehículo
Monitoreado” para brindar
mayor seguridad a conductores
y usuarios.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia destacó que,
gracias a esta mancuerna que se
ha establecido entre diversas
bases de taxis y el
Ayuntamiento, se ha logrado
reducir considerablemente los
actos delictivos, ya que los
operadores de las unidades de

taxis, al estar dispersas a lo largo
y ancho de la ciudad, apoyan
con monitoreo mientras realizan
sus actividades.

Comentó que, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se está
trabajando en blindar la
integridad física y patrimonial
de los taxistas, otorgándoles
unas calcomanías que indican
que su unidad de transporte se
encuentra en constante
monitoreo, lo que brinda mayor
seguridad a los choferes y
confianza a los pasajeros.

Finalmente, Torres Chávez,
agradeció el interés de cada uno
de los taxistas al sumarse a la
tarea de vigilar y cuidar las calles
y ciudadanos de Gómez Palacio,
exponiendo que, de esta
manera, cuando Gobierno
Municipal y población trabajan
de la mano, mejores resultados
serán siempre posibles.

Taxistas se unen a la
prevención al delito

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En los últimos tres meses, el

Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF), ha
brindado atención médica bucal a
311 personas de todas las edades,
principalmente a través de las
consultas que se otorgan en el
consultorio dental de la unidad
móvil.

La directora del DIF, Brenda del
Socorro Calderón Carrete, indicó
que de acuerdo con los reportes
que le brinda el área dental, el
exceso de sarro y las caries, son
los problemas más recurrentes
entre la población.

Calderón Carrete, informó que la
dependencia a su cargo se ha
sumado a los programas de
servicio social que promueve la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, a través de las
brigadas de Salud que visitan
distintos lugares del municipio
para atender las necesidades de
las personas en condición de
vulnerabilidad.

La funcionaria recordó que el
DIF, cuenta con un consultorio
dental en donde se ofrece el
servicio gratuito de consulta,

extracción, relleno y limpieza, en
tanto que, en el consultorio de la
unidad móvil, se atienden
únicamente consulta y curaciones
dentales; sin embargo, a quienes
se les detecta un problema mayor
se les invita a visitar el
consultorio ubicado en las

instalaciones del DIF.
El servicio está abierto al

público en general, por lo que
quien desee recibir atención
puede acudir a las instalaciones
del DIF ubicadas sobre el bulevar
Ejército Mexicano 528, concluyó.

DIF ofrece servicios
dentales gratuitos



Mujer de 45
años intenta
salir por la
puerta falsa
Redacción
DURANGO, DGO.

Una mujer de 45 años de
nombre Luz, trató de salir por la
puerta falsa al cortarse las venas,
al parecer lo hizo luego de una
discusión.

Los hechos ocurren en una
vivienda ubicada en la colonia
Lucio Cabañas, de esta ciudad
capital, donde la mujer sostuvo
una discusión con un varón, al
parecer su pareja sentimental.
luego del intercambio de
palabras, Luz se fue a dormir, sin
embargo, durante la mañana de
este sábado, la encontraron
inconsciente en su cama, así
como con las venas de la muñeca
izquierda cortadas.

De manera inmediata, un
familiar llamó al 911, acudiendo
paramédicos de la Cruz Roja,
quienes confirmaron que la
herida que se provocó no fue
grave, por lo que fue trasladada a
un hospital para recibir atención
médica, donde su estado de salud
se reporta estable.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Una pequeña de un año murió
al volcar la camioneta en que
viajaba, además en este accidente
resultaron lesionadas seis
personas entre ellos un bebé de
cinco meses de vida. 

Este trágico accidente sucedió el
pasado 20 de mayo,
aproximadamente a las 14:30
horas en el municipio de
Mezquital, más preciso en la
carretera que conduce del
poblado Cuesta Blanca hacia la

cabecera municipal, fue en el
kilómetro 11 que Esteban de 41
años perdió el control del volante
de la camioneta marca Ford, tipo
pick up, modelo 1985, color azul
con gris, provocando la volcadura
de la misma, en el lugar falleció el
bebé y quedando Karla Soto Soto
de 22 años, María Teresa Salvador
Flores de 30 años lesionadas.

Asimismo, resultaron con
heridas res menores del sexo
femenino de uno, ocho y 14 años
de edad, además un bebé de cinco
meses de nacido. 

Tras el accidente y de ser

notificados, personal de
corporaciones de emergencia de
aquel municipio llegaron al lugar
para atender a los lesionados y
trasladarlos al Hospital General
450, en el caso de Karla, en
cuanto a los menores reciben
atención médica en el hospital
Materno Infantil. 

Es de mencionar que del cuerpo
sin vida del menor tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público quien ordenó
el traslado del mismo hasta el
anfiteatro del Servicio Médico
Forense (Semefo).  

Bebé muere y menor resulta
lesionado tras volcadura

Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este pasado
domingo se registró un
accidente vial tipo choque entre
dos vehículos, uno de ellos
terminó atropellando a un
varón, el cual requirió ser
trasladado hasta la clínica del
ISSSTE para su atención médica. 

El accidente vial y
atropellamiento se registró
aproximadamente a las 08:00
horas, en la calle Juan E García
esquina con Morelos.

Según la información obtenida
es que Tania, la conductora de un
vehículo Sentra, marca Nissan,
circulaba por la calle Juan. E
García y al llegar al cruce de la
calle Morelos, Se impactó contra
un carro marca Volkswagen,
línea JETTA, conducido por
Andrés, quien no respetó el alto
total

La información que se tiene del

caso, es que Tania Lizbeth,
conducía por la calle Juan E
García un automóvil marca
Nissan, tipo Sentra, color negro,
con el que al llegar a Morelos
colisiona contra otra marca
Volkswagen, tipo Jetta, del
mismo tono, que manejaba
Andrés Barraza.

Tras chocar y por el fuerte
impacto, el segundo vehículo en
mención fue a estrellarse contra
una carnicería y en su trayecto
atropelló a un varón el cual se
encontraba haciendo fila para
comprar barbacoa. 

Es de mencionar que los
primeros respondientes de estos
hechos fue personal de la
Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), quienes,
a su vez, solicitaron apoyo a
paramédicos de la Cruz Roja,
quienes minutos después
llegaron al lugar para trasladar
al varón lesionado a la clínica
antes mencionada para su
atención médica. 

Tras chocar vehículo atropella a peatón 

Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado viernes
fue identificado por sus

familiares el cuerpo que fue
localizado el pasado 18 de mayo,
en el tramo carretero que
conduce del municipio de
Cuencamé hacia Santa Clara, a la
altura de la localidad La Roca.

El hoy finado respondía al
nombre de Christian Fernando
Zena García, contaba con 28 años
y tenía su domicilio en la colonia
Benito Juárez, de esta ciudad
capital.

Se informó que, Zena García fue
ex policía de Durango, y al
parecer fue ejecutado en
Zacatecas, cuyo cuerpo fue
abandonado en suelo
duranguense.  

Identifican a ejecutado en la carretera Santa Clara-Cuencamé
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Redacción
DURANGO, DGO.
El pasado 20 de mayo se registró

el fallecimiento de un menor de
nueve años y un adulto mayor,
luego de que el carro en el que
viajaban fuera embestido por un
tren.

Del finado se sabe que respondía
al nombre de Alejandro Peralta
Escobedo de 60 años y su nieto de

la edad antes mencionada, ambos
con domicilio en el poblado Villa
Gregorio García, del municipio
Gómez Palacio.

Del accidente se conoce que
ocurrió este domingo a las 15:30
horas, momento en el que se
trasladaban en un vehículo FIAT
del servicio público, color
amarillo por la carretera que
conduce del ejido Luján hacia su
residencia, fue al llegar a la altura

de las vías de Esteban intentó
ganarle el paso al tren, sin
embargo, no lo logró y fue
impactado por la locomotora, con
los resultados ya mencionados. 

Fue después del accidente que
hasta el lugar llegó el agente del
Ministerio Público, quien dio fe de
los cuerpos sin vida y ordenó el
traslado de los mismos hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna.  

Menor y sexagenario mueren al ser
embestidos por un tren

Lo sorprende la muerte
en una pensión  
Redacción
DURANGO, DGO.
La tarde de este pasado viernes

al filo de las 14:00 horas, se
localizó el cuerpo de una persona
al interior de una pensión
ubicada en la calle Aquiles Serdán,
entre Regato y Miguel de
Cervantes Saavedra, de la zona
centro.

Fue una persona quien llamó al
911, para reportar que en ese
lugar estaba una persona tirada e
inconsciente.

Por lo que de manera inmediata
se trasladaron paramédicos de la
Cruz Roja, quienes confirmaron
que el varón al parecer víctima de
un infarto, ya no contaba con
signos vitales.

El hoy finado respondía al
nombre de Florencio Márquez
Rodarte, quien contaba con 73
años de edad.

De este hecho tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED), quien al revisar y
comprobar que no tenía huellas
de violencia, lo trasladaron al
Servicio Médico Forense (Semefo),
para practica de la necropsia de
ley, la cual determinará las causas
de su muerte.

Redacción
Durango, Dgo.
El 20 de mayo se registró un

accidente al interior de un túnel
de la mina San José, ubicada en el
municipio Topia, el que dejó como
resultado la muerte de un joven
de 21 años. 

Del ahora finado se conoce que

respondía al nombre de Nicolás
Vega de 21 años y oriundo de
Hidalgo. 

El fatal accidente ocurrió al
momento de que Nicolás hacía
trabajos al interior de dicha mina
y fue en un momento dado que
una enorme piedra se desprendió
aplastando al joven. 

Luego de darse cuenta, algunos
compañeros de Nicolás,
acudieron a su rescate y lo
trasladaron al Hospital Regional
de Santiago Papasquiaro, pero en
el trayecto murió. 

Del accidente laboral y de
cuerpo sin vida dio fe el agente
del Ministerio Público, quien, a su

vez, ordenó el traslado de cuerpo
sin vida hasta el anfiteatro del

Servicio Médico Forense para la
práctica de la necropsia de ley. 

Muere minero tras ser aplastado por una roca 

Redacción
DURANGO, DGO.
Sobre el camino que lleva de la

cabecera municipal a la
comunidad La Estancia, se
registró un accidente tipo
volcadura el cual dejó como
resultado una persona sin vida y
un herido. 

De la persona sin vida en dicho
accidente se trata de quien en
vida respondiera al nombre de
José de Jesús Barraza Arellano de
44 años, en cuanto al herido, es
el conductor del vehículo un
joven de 20 años de nombre
Martín.

El fatal accidente se registró a
las 04:00 horas de este domingo,

cuando Martín y su
acompañante se trasladaban por
la mencionada carretera, a bordo
de un vehículo Nissan, línea
Platina, color amarillo y fue en el
kilómetro 3 donde el joven
perdió el control del volante para
posteriormente volcar, con los
resultados ya mencionados.

Tras ocurrir el accidente y de

ser notificados, el Agente del
Ministerio Público acudió hasta
el lugar donde dio fe del cadáver
y ordenó el traslado al Servicio
Médico Forense (Semefo), para la
práctica de la necropsia de ley. 

En tanto que Martín fue
trasladado al Hospital General de
Santiago Papasquiaro para
recibir atención médica.

Volcadura en SP deja un muerto y un lesionado 



Forbes 
CIUDAD DE MÉXICO.
Una jueza federal ordenó a la

Comisión Permanente del
Congreso de la Unión, compuesta
por diputados y senadores, hacer
los actos necesarios para que el
Senado pueda tener un periodo
extraordinario con el fin de
nombrar a uno de los
comisionados del Instituto
Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y
Protección de Datos Person (Inai).

Celina Quintero Rico, jueza
Décimo Séptima de Distrito en
Materia Administrativa, dio tres
días hábiles para que la Jucopo de
la Cámara alta elabore la
propuesta de los candidatos a
ocupar el puesto a comisionado

con la intención de que el
Instituto pueda sesionar, ya que
desde abril no lo ha podido hacer.

“Se concede la medida cautelar
para el efecto de que en el plazo
de tres días, a partir de la
notificación de esta
determinación, la Junta de
Coordinación Política de la
Cámara de Senadores elabore la
propuesta de los candidatos al
puesto de Comisionado por lo que
hace a la segunda vacante de
dicho puesto del INAI”, ordenó.

Además, resolvió que la Jucopo
del Senado no ha cumplido la
suspensión que dictó en marzo
para nombrar a los tres
comisionados del Inai, por lo que
reiteró su orden.

El Inai no ha podido sesionar
desde abril, ya que no cuenta con

el quórum para hacerlo. El
artículo 33 de la Ley Federal de
Transparencia y Acceso a la
información Pública establece
que el pleno del Instituto deberá
estar conformado por siete
comisionados y que las sesiones
que realice serán válidas con la
asistencia de por lo menos cinco
de ellos.

Actualmente el organismo
autónomo cuenta con cuatro
comisionados, ya que el Senado
no ha nombrado a los tres que
faltan, pues Morena y aliados se
han negado a hacerlo y ellos
tienen la mayoría en la Cámara
alta. Si ésta nombrara sólo a 1
comisionado, el Inai podría
sesionar y resolver los pendientes
que tienen en materia de
transparencia.
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Juez ordena al Senado sesionar para
nombrar a un comisionado del Inai

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

El Partido Acción Nacional será
el referente para construir el más
amplio proyecto opositor para
cambiar la historia de México en
la elección presidencial del 2024,
afirmó el dirigente Marko Cortés
Mendoza.

El reto es enorme, aseguró, pero
confió que el PAN será fortaleza
en la batalla y fuerza para que
pueda ganarse la presidencia de
la República.

“La historia nos recordará como
los que dimos la batalla, como los
que cuidamos a México y, si
hacemos lo correcto, nos marcará
la historia como los que
rescatamos a nuestro querido
país”, confió.

En sesión de Consejo Nacional,
el líder del blanquiazul pidió al
panismo nacional a hacer todos
los esfuerzos y apoyar a
candidatos, a gobernadores, a
alcaldes del partido para que
México pueda realmente lograr
un cambio.

“Consejeras y consejeros: los
invito desde lo más profundo de
su corazón y de mi corazón, a que
nos la creamos. ¿Es posible
cambiar México? Sí, lo vamos a
lograr, depende de nosotros, que

hagamos lo necesario.
¡Atrevámonos, cambiemos
México! y demostremos que sí
hay de otra, y que esa otra es con
Acción Nacional”, expresó.

En cuanto a los procesos
electorales en puerta, el
presidente del PAN garantizó que
van bien”. En el estado de
Coahuila sostuvo que las
encuestas señalan una ventaja de
dos dígitos, aproximadamente 15
puntos porcentuales, por lo que
“de manera muy clara, de manera
muy contundente y esto es una
gran noticia para México y para la
coalición” se ganará el estado.

En el Estado de México, indicó
que ya se cerró la elección y que
será muy competida, recordando
que “proyecto que alcanza,
proyecto que gana”.

“La candidata ha demostrado
capacidad, Alejandra del Moral ha
demostrado tener habilidades
suficientes para poder ganar y
para poder bien gobernar. Y yo les
diría que va ser una contienda al
final cerrada, muy cerrada, en
donde realmente tenemos
posibilidades de triunfo”,
anticipó.

El dirigente nacional definió
que el proyecto de las elecciones
del 2024 será de abajo hacia
arriba, es decir, siempre buscando
el consenso en una fórmula

“ganar – ganar”, cuidando a
México, a los estados y al partido.

La prioridad será ganar la
presidencia de la República, pero
también construir una nueva
mayoría en la Cámara de
Diputados y el Senado de la
República y ganar los estados que
estarán en juego en la elección.

Por ello, demandó a los
consejeros y consejeras, no tener
margen de error y ganar con todo,
estados que son del partido como
Yucatán y Guanajuato, para que
sigan siendo azules.

Dijo no tener duda que aun con
la embestida del gobierno de
Claudia Sheinbaum, “se hará todo
lo necesario para que, con altura

de miras, con visión patriótica y
partidista se gane por primera
vez la Ciudad de México. Y
también obtengamos la victoria
en Puebla, Morelos, Veracruz,
Jalisco, Tabasco y Chiapas.

“Apoyemos a nuestras jefas y
jefes estatales para que
encuentren las mejores
condiciones de competitividad,
de unidad, de construcción, de
triunfo para ganar”, expresó.

Una vez más Marko Cortés
manifestó su respaldo a la
presidenta de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación, Norma
Piña por su valor, decisión,
entereza y firmeza y aseguró que
cuenta con el PAN si quieren

apretar a esta institución en
materia presupuestal.

El Consejo Nacional aprobó
cuatro nuevos reglamentos:
Medios de Impugnación,
Reglamento de la Comisión
Permanente Nacional,
Reglamento del Consejo Nacional
y Reglamento de Selección de
Candidatos; mismos que serán
armonizados con los estatutos
que fueron avalados ya por el
Instituto Nacional Electoral.

Esto gracias al trabajo en equipo
que generaron el director jurídico,
Raymundo Bolaños y los
secretarios del CEN, Margarita
Martínez Fisher y Agustín
Rodríguez.

Acción Nacional construirá el más amplio
proyecto opositor en el 2024: Marko Cortés
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Era inimaginable a fines del siglo pasado,
cuando se difundió el paradigma
multicultural, pero hoy no cabe duda de
que en Estados Unidos está en curso un
relanzamiento del supremacismo blanco.
Es otro de los legados funestos del paso de
Donald Trump por la Casa Blanca, que ya
captura el centro gravitacional de los
discursos de la derecha republicana, con
miras a la elección presidencial de 2024.

En las últimas semanas hemos visto dos
muestras preocupantes de esa refundación
racista del conservadurismo
estadounidense. La primera fue el
pronunciamiento del gobernador de Texas,
George Abbott, a favor de un blindaje de
la frontera, en evidente rechazo al fin del
Título 42 decretado por el presidente Joe
Biden.

A pesar de que la política migratoria de
la actual administración demócrata no ha
revocado totalmente las medidas
restrictivas, y violatorias de derechos
humanos, de los gobiernos anteriores,
cualquier gesto de flexibilidad de la Casa
Blanca es recibido por los republicanos
como un llamado a abrir las fronteras y
adulterar la identidad nacional de Estados
Unidos.

El mensaje de Abbott fue rápidamente
respaldado por el gobernador de la Florida
Ron DeSantis y una veintena de estados
dirigidos por el Partido Republicano. El
posicionamiento busca elevar la tensión
con la Casa Blanca, colocando la agenda
antimigrante y, específicamente,
antimexicana, en los titulares de la
campaña electoral de los republicanos de
aquí a 2024.

En la misma estrategia se inscribe la
nueva ley promovida por DeSantis en la
Florida, aprobada por la mayoría
republicana que controla el congreso
estatal. La ley establece que empresas y
hospitales investiguen a empleados y
pacientes hispanos, para precisar su
condición migratoria, y en caso de
encontrar alguna situación ilegal,
desocuparlos o retirarles la atención
médica.

Como era de esperar, múltiples
organizaciones y comunidades de
hispanos, en Estados Unidos, han
reclamado la violación de garantías
básicas en que incurren esas medidas y
hasta han cuestionado su
constitucionalidad. Los demócratas y la
actual administración podrían capitalizar
esa resistencia, pero, si lo intentan,
deberán asumir el desencanto de esos

sectores con las promesas incumplidas de
Biden en estos tres años.

El ascenso de la xenofobia y el racismo
en el discurso político de la derecha
estadounidense es más que evidente. Pero
ya se hace difícil cualquier distinción entre

esa xenofobia y ese racismo y los de sus
equivalentes en México o América Latina.
Desde hace años, las emigraciones
también se dan entre los propios países
latinoamericanos y caribeños y las escenas
de rechazo o desprecio se repiten en varias
capitales de la región.

Son conocidos los brotes de racismo y
xenofobia contra migrantes peruanos y
bolivianos en Argentina y el creciente
malestar por el aumento de la llegada de
haitianos a Chile. También hemos visto
protestas y hasta conatos de violencia, en
Ecuador, contra los refugiados
venezolanos. En varias ciudades del norte
de México se repiten esos episodios contra
el paso de migrantes del Triángulo Norte
de Centroamérica y, también, de
Venezuela, Haití y Cuba.

La incapacidad de negociar y coordinar
políticas migratorias propias, entre los
gobiernos latinoamericanos y caribeños,
es evidente. Todos buscan concertar sus
políticas, bilateralmente, con Estados
Unidos, pero ninguno hace un llamado a
tratar seriamente el tema en los foros
regionales o en la Celac.

México, país de tránsito y, también, de
creciente emigración, pareció intentarlo,
pero hemos visto a su gobierno suscribir
la tesis equivocada de que las diásporas de
Venezuela y Cuba se deben, únicamente,
al “bloqueo”, y enzarzarse en disputas con
Guatemala y El Salvador, en un momento
especialmente delicado, que demanda
visión humanitaria y de colaboración
regional, para hacer frente a una ofensiva
antimigrante que amenaza a todos.
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Falta un año para las elecciones
presidenciales en México y el país
está viviendo momentos de
descomposición política marcada
por la arrogancia, la falta de
valores y la necedad.

Son tiempos donde un Poder
Legislativo con mayoría
morenista está totalmente
subordinado a un Ejecutivo, que
se ha ido soltando más la melena
y ya no tiene ningún empacho en
demostrar que la única ley que
vale es lo que diga su dedito.
Ambos poderes mantienen bajo
acecho al Poder Judicial porque
su máxima representante, la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, ha decidido demostrar su
independencia, salvo, por
supuesto, los ministros Arturo
Zaldívar, Loretta Ortiz y Yasmín
Esquivel, que han decidido
alinearse a los deseos del
presidente Andrés Manuel López
Obrador o porque le deben algún
favor o simplemente porque la cobardía
así se los mandata.

México está en un periodo de guerra, de
ver de qué cuero sale más correa. La SCJN
puede declarar inconstitucional el decreto
que clasificaba las grandes obras del
gobierno como parte de la seguridad
nacional por vulnerar el derecho de
acceso a la información, y López Obrador
pasarse por el arco del triunfo esa
resolución y emitir otro decreto en el que
establece como obras de seguridad
nacional la construcción, funcionamiento,
mantenimiento, operación,
infraestructura, espacios, bienes de
interés público, ejecución y
administración del Tren Maya y otras
obras de infraestructura. Debe tener
muchas cosas que ocultar el mandatario
para defender como gato boca arriba la
opacidad de sus obras.

Son momentos donde la ministra
presidenta de la SCJN, Norma Piña, manda
indebidamente mensajes vía WhatsApp al
presidente del Senado de la República,
Alejandro Armenta Mier, quien difundió
la conversación porque, a su juicio, eran
intimidantes. Tiene razón el legislador,
¿qué más terrorífico que recibir un
mensaje que diga: “¿Usted puede ver a los
ojos a sus hijos o hijas después de lo que
dice?”, ¿quién no va a tener pesadillas
después de que una ministra escriba:
“Dios lo bendiga!!!”, sabiendo que le
faltaron los signos de admiración al inicio
de la frase? Por supuesto, Armenta debió
sentirse atemorizado después de que Piña
le pusiera muchos emoticones de
carcajadas, seguro se los imaginó con

sonido de bruja o demoniacas.
Afortunadamente, el Presidente lo
tranquilizó y le pidió que no demandara
a la ministra, pues podría hacerla mártir.
Lo ridículo de la queja del senador por
supuesto no exime a la ministra; esta
situación habla que los límites del respeto
quedaron rebasados.

Es una oscura etapa donde una jueza
puede ordenar al Senado convocar a
periodo extraordinario de sesiones para
designar a uno de los comisionados
faltantes del Inai, sabiendo que lo más
probable es que esto no suceda, porque la
Cámara alta está tomada por Morena.

Es una temporada donde el país puede
levantarse con una explosión del
Popocatépetl o la decisión presidencial de
expropiar tres líneas ferroviarias de
Ferrosur para seguir avanzando en el
corredor interoceánico del Istmo de
Tehuantepec. La certeza jurídica, la señal
que lanza con estas decisiones a
inversionistas son lo de menos cuando se
trata de acelerar el paso porque se le
termina el tiempo y las elecciones están
cada vez más cerca.

Hoy, la titular de la Conade, Ana Gabriela
Guevara, puede arremeter y mandar a las
y los deportistas a vender calzones, Avon
o Tupperware para poder pagar su
participación en las competencias, y
recibir el respaldo de López Obrador en su
mañanera.

Son tiempos necios y bizarros donde
hasta uno de los peores gobernadores,
Cuauhtémoc Blanco, piensa que puede
competir por la Jefatura de la Ciudad de
México y ganar.

En los últimos meses, las noticias
en torno a la Inteligencia Artificial son del
todo inquietantes, a tal grado que
parecen un aviso de que el lobo  vendrá a
devorarse a los corderos. ¿Es acaso esta
tecnología el lobo? 

La irrupción de diversos sistemas
de IA como ChatGPT, GenAI o
GenerativeAI, Dall-E o GPT ha motivado
que cientos de creadores de arte, de
contenidos así como múltiples
prestadores de servicios adviertan de la
peligrosidad de todas estas herramientas
en su uso masivo. 

En unos años más, anticipan el
cierre de miles de puestos de trabajo e
inclusive tener como próxima
competencia, en su quehacer creativo, a
un sistema que crea técnicas  para
producir contenido original. 

Por ejemplo, que el próximo best
seller en las librerías no sea un libro
escrito por Mario Vargas Llosa, sino por
uno de estos sistemas concebidos por
expertos en tecnología desde una
empresa en San Francisco, California o en
Beijing, China.

O que la inauguración de una
galería de arte no incluya ningún cuadro
de Dalí, Picasso, Van Gogh, Rembrandt o
Goya sino la obra pintada por un sistema
de IA.

Que haya creaciones y servicios
que terminen colapsados porque un
software lo hará de forma perfecta y
además, ahorrará al empresario el costo
de tener varios trabajadores contratados.
El futuro de un medio de comunicación
podría terminar en manos de un sistema
de IA que contase las noticias desde la
orientación ideológica, política o religiosa
con la que fue previamente ideado.

Inclusive una herramienta
tecnológica dará forma a  los trabajos
escolares y los ensayos, así como las tesis
necesarias para obtener un título
profesional  y hacerlo de tal forma
impecable. que no habría lugar para
demostrar un plagio o que ha sido escrita
por un software y no un humano.

Hace unos días, en el Capitolio, la
voz de Samuel Altman, director Ejecutivo
de OpenAI, retumbó en los oídos de los
senadores que escuchaban ávidos la voz
experta de este millennial que ha sido
uno de los creadores de sistemas de IA
más precoces. A tal grado  es su talento,
que actualmente a sus 38 años de edad,
no es solo millonario sino que ha sido
varias veces reconocido por Forbes.

En 2015, fundó  junto con Elon
Musk,  Jessica Livingston y  Peter Thiel, la
empresa OpenAI dedicada a la

investigación tecnológica de cuya
creación emanó ChatGPT.

Ha sido este prototipo de bot
desarrollado en 2022 una de las claves de
sol que han dejado entrever la capacidad
infinita de los programas de IA con un
potencial que, como todo, incluida a la
ciencia misma, tiene su lado positivo y
oscuro. 

Ante una comisión en el Senado,
Altman explicó las bondades de ChatGPT
señalando que es un “prototipo de
chatbot “ especializado en el diálogo con
una amplia capacidad de lenguaje para
sostener una o cientos de conversaciones
con un ser humano y de esta forma
interrelacionar con él. 

Tan solo en medio año desde su
lanzamiento este servicio ya contaba con
más de un millón de usuarios y sus
creadores están a la espera de que su
expansión continue con miras a cobrar
por sus servicios. Hasta el momento está
vetado en países como Irán, China, Rusia
y varias partes de África y en la Unión
Europea (UE) habrá de discutirse al
respecto del impacto de esta tecnología.

A COLACIÓN
Altman que si algo sabe es de

tecnología y de su potencial, pidió a los
legisladores norteamericanos estructurar
una pionera regulación en materia de IA
en Estados Unidos. 

"Creo que si esta tecnología sale mal,
puede salir bastante mal. Y queremos ser
vocales sobre eso. Queremos trabajar con
el gobierno para evitar que eso suceda”,
afirmó el tecnólogo. 

De acuerdo con el New York
Times, en este primer testimonio de
Altman ante el Congreso, el empresario
imploró a los legisladores que regularan
la  IA; sin embargo, los miembros del
comité mostraron una comprensión
incipiente de la tecnología pero no
dejaron de mostrarse inquietos por los
daños potenciales de la inteligencia
artificial en el mercado laboral así como
en las redes sociales para generar
determinado contenido que termine
manipulando a las masas. Ya no es solo
cuestión de fake news. 

Un alumno en Chicago pidió a
ChatGPT que escribiera para él una poesía
para sus deberes de Literatura y el
resultado fue sorprendente por la
capacidad creativa de este sistema de IA.
Quizá por ello lo más preocupante sea que
ni los gobernantes, ni los legisladores,
sean capaces de ver la verdadera
dimensión de la IA en su interrelación con
los humanos y que, cuando se den cuenta,
ya sea demasiado tarde.  Al tiempo…



Infobae 
En la novela La estética de la

resistencia de Peter Weiss hay un
pasaje en que dos jóvenes,
brigadistas en la Guerra Civil
española, leen el número especial
que, en 1937, la revista Cahiers
d’Art había dedicado al recién
pintado Guernica. Las páginas
desplegables les muestran unas
imágenes grises que contrastan
con los naranjos del huerto
valenciano donde están leyendo.

Aunque la formación de ambos
es escasa, a través de las
reproducciones se lanzan a
descifrar el cuadro: la objetividad
que la pirámide central da a la
composición; los gestos
desesperados de las figuras. El
narrador entonces remacha: “Sin
comprenderla del todo, vimos lo
que ocurría en España. Recalcado
en un lenguaje de pocos signos,
la pintura contenía al mismo
tiempo destrucción y renovación,
desesperación y esperanza”.

El especial de Cahiers d’Art que
hojean los personajes de Weiss
certificaba que Guernica siempre
tuvo una doble vida. Por un lado,
la de un cuadro, magistral y de
dimensiones colosales, pero
también la de un ícono cuyas
imágenes, a menudo
fragmentadas, en adelante
circularán y serán reorganizadas
en contextos diversos.

Los jóvenes ven en la revista las
fotografías con las que Dora Maar

documentó el proceso de
elaboración del cuadro, así como
algunos dibujos relacionados con
él que Picasso fue realizando en
paralelo. Guernica se desdoblaba
entre el cuadro y su imagen, o,
mejor dicho, sus imágenes. El
gobierno español editó también
una postal para la Exposición
Internacional de París a la que
estaba destinado.

PICASSO Y EL CUBISMO
El cuadro que Picasso realizó en

la primavera de 1937 ocupa un

lugar preciso en la historia del
arte. El mundo al que pertenecía
el cubismo, el movimiento que el
propio Picasso había iniciado, se
desmorona con esta obra, ya que
la cubista era aún una pintura de
la intimidad, y eso se arruina en
Guernica.

Del espacio interior del cuarto
cubista, protector, palpable,
deseable, como el espacio que en
1924 escenificaba Mandolina y
Guitarra, apenas queda en
Guernica el rastro de las baldosas

en la parte inferior. Unas figuras
monstruosas conviven en lo que
el historiador T.J. Clark –
seguramente quien más ha
pensado recientemente el
cuadro– llamaba en 2017, en el
catálogo de la exposición que
realizó el Museo Reina Sofía, una
“proximidad sin intimidad”.

En el mundo de Guernica, que es
sobre todo un mundo de mujeres
y niños, los pezones y lenguas se
vuelven conos, y las bocas se
abren en un grito desesperado.

Esas figuras sufren en un espacio
que no es ni interior ni exterior,
sino algún sitio literalmente
inhabitable. Y, aun así, parecen
intentar erguirse sobre el mínimo
suelo de baldosas para mirar,
aunque no alcancen a
comprender, un horror que se les
escapa, formando una comunidad
surgida de la vulnerabilidad.

Pero, como afirmaba Christian
Zervos, fundador y director de
Cahiers d’Art, entre otros aquel
número especial que ojeaban los
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personajes de Weiss, Guernica era
también una suerte de conductor
de emociones: su calidad, decía,
“no radica en una intención
estética, sino en los sentimientos
que le confieren sustancia”.

EL GUERNICA MÁS ALLÁ DEL
CUADRO

No puede extrañar entonces la
vida posterior de Guernica como
tótem, como emblema de la
comunidad que surge tras la
Segunda Guerra Mundial. Ni
tampoco la de sus fragmentos, ya
convertidos en fetiches que
pierden su contenido o ya
reconfigurados en apropiaciones
artísticas que vuelven a poner en
escena, actualizándolas, las
imágenes del cuadro.

Como las que recoge la página
web Repensar Guernica del
Museo Reina Sofía, que da cuenta
de la vida póstuma de Guernica
allí donde ha habido una
violencia que denunciar. Cada
una de esas apropiaciones, como
las estudiadas en los libros de
Elena Cueto Asín, Rocío Robles
Tardío, Matei Chihaia o Pepe
Karmel, realiza una tarea doble:
volver a visibilizar Guernica, sus
imágenes, más allá de su
reducción al trivial fetiche sin
contenido; y también producir, en
cada recreación, una imagen del
presente que se reconoce en ellas.

T. J. Clark menciona un poema
sin título escrito por Picasso y
fechado el 25 de diciembre de
1939 como la mejor descripción
disponible del cuadro (lo
reproduce en las páginas 47-48
del catálogo de la exposición de
2017). El poema gira en torno a
un águila que «vomita sus alas».
Pero, estrofa tras estrofa,
avanzando a través de una
sintaxis que se desmorona, el
texto no logra fijar una
descripción. Igual que ocurre con
esas figuras que se levantan sobre
el mínimo suelo del cuadro para
mirar pero que no logran ver.

Sin embargo, si tomamos en

cuenta la dimensión póstuma de
Guernica, su desdoblamiento
entre un cuadro históricamente
fechado y unas imágenes cuya
vida parece actualizarse aquí y
allá desde el primer momento, de
la interpretación que hacían los
personajes de Weiss a sus
apariciones más recientes, quizá
hay otro poema que nos pueda
servir de guía.

Seguramente nada se ha
repetido tantas veces sobre
Guernica como que constituye un
“grito”. Y el poema en prosa
“Sueño y mentira de Franco”, que
Picasso compuso entre el 15 y el
18 de junio, a la vez que
finalizaba el cuadro, termina
precisamente con un pasaje
donde se concatenan una serie de
gritos de personas, de animales,
e incluso de las más ínfimas
cosas:

“…gritos de niños gritos de
mujeres gritos de pájaros gritos
de flores gritos de maderas y de
piedras (…) gritos de olores que
se arañan gritos de humo picando
en el morrillo de los gritos que
cuecen en el caldero y de la lluvia
de pájaros que inunda el mar que
roe el hueso y se rompe los
dientes mordiendo el algodón
que el sol rebaña en el plato que
el bolsín y la bolsa esconden en la
huella que el pie deja en la roca”.

La sucesión de gritos se acumula
hasta que terminan escondidos
“en la huella que el pie deja en la
roca”. Es decir, hasta que
conforman un fósil. Y un fósil,
huelga decirlo, posee una
dimensión temporal. Es, como
decía el filósofo Gaston Bachelard,
una “vida dormida en su forma”.
En él quedan sellados los gritos,
siempre heterogéneos con
respecto al orden del discurso;
siempre fisurando, como un
estigma, la imagen. Como si el
cuadro entero fuera una
invocación encapsulada.
Esperando despertar en cada
presente que en ella se reconozca.
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Infobae 
La inglesa (The English) es una

miniserie británica de seis
episodios protagonizada y
producida por Emily Blunt. Su
creador, el guionista y director
Hugo Blick, es el mismo de The
Honourable Woman (2014) y
Black Earth Rising (2018). Se trata
de un western dramático
ambientado en el año 1890, cuya
protagonista es Cornelia Locke
(Blunt), una mujer inglesa que
llega a Estados Unidos con la
misión de matar al hombre que
ella considera responsable de la
muerte de su hijo.

El primer episodio nos presenta
a los dos personajes centrales.
Cornelia, la joven rica que de
forma imprudente se lanza a una
aventura mucho más compleja de
lo que creía y Eli Whipp (Chaske
Spencer), un indio pawnee que
acaba de ser despedido del
ejército y busca regresar a su casa
para reclamar sus tierras. El
destino cruza a estos dos

personajes unidos por sus
pérdidas y su dolor, así como
también una decencia poco
frecuente en estos espacios
todavía alejados de la civilización.

Hay diferentes tipos de series
con distintos planteos estéticos.
La inglesa muestra un interés
visual fuera de lo común. Su
puesta en escena es
deslumbrante y consigue una
atención instantánea por parte de
los espectadores. El western es un
género de espacios abiertos que
permite jugar en lo visual en cada
plano, algo que la ficción
televisiva usa como carta de
presentación.

Y ese primer capítulo también
tiene una fuerte carga dramática
llena de violencia y suspenso. Si
la suerte de una serie limitada se
juega en su episodio inicial, La
inglesa va a buscar todo y
consigue una tensión muy
lograda, apoyada por sus grandes
protagonistas y varios
secundarios de lujo.

Hugo Blick se muestra como un
seguidor del western, desde los
títulos que son un homenaje a los
films de Sergio Leone, así como
también varias resoluciones a lo
largo de los episodios. De hecho,
la serie está filmada en España,
en las locaciones clásicas del
western spaghetti. Pero no sólo
son modernas las referencias, la
producción tiene enorme respeto
por la tradición del género en
total.

También hay un romanticismo
general en la historia. No sólo por
la posible aparición de una
historia de amor, sino por el
concepto general de una
idea romántica, las
pasiones y los
espacios donde
e s t o s

sentimientos se
desarrollan y se elevan
aún más. Seis
episodios intensos,
con mucho drama
y al mismo
tiempo, una
belleza inusual.
La inglesa está
disponible para
ver en HBO Max.

Emily Blunt protagoniza una
impactante miniserie de venganza
ambientada en el salvaje oeste
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Infobae 
En los últimos años existe la

tendencia de adaptar cómics a la
pantalla grande. En el cine, las
películas del MCU han tenido
éxito comercial durante más de
10 años y DC está buscando aún
la fórmula ganadora, mientras
tanto en la era del streaming
series como The Boys e Invencible
encontraron un nicho bastante
acogedor. Ahora desde Netflix le
llegó el turno a Nimona, basada
en los cómics del dibujante
estadounidense ND Stevenson,
esta es una historia animada que
combina los géneros de ciencia
ficción, aventura y comedia.

Ambientada en un mundo con
una mezcla única de elementos
modernos, mágicos y medievales;
la trama se centra en Nimona,
una chica adolescente con
habilidad para cambiar de forma
a cualquier animal o persona El
caballero Ballister Blackheart
tiene la misión de asesinarla, sin
embargo, la situación se vuelve
más compleja cuando este es
incriminado. Irónicamente, se
revela que la única persona que
puede ayudar a demostrar la
inocencia de Blackheart es
Nimona misma.

Originalmente, se tenía previsto
que Nimona se estrenara en 2022,
pero después de que Disney
cerrara Blue Sky Studios en 2021,
la película fue oficialmente

cancelada. Afortunadamente, fue
adquirida por Netflix y va a ser
estrenada el 30 de junio. Mucho
más que una historia para el
entretenimiento, la película
explora temas de diversidad
sexual, identidad de género y un
discurso en contra de las
instituciones establecidas.

Dándole la voz a Nimona se
encuentra Chloë Grace Moretz,
joven actriz que ya tuvo
experiencia en la adaptación de
un cómic debido a su

participación como Hit-Girl en
Kick Ass y Kick Ass 2. La actriz
sabe lo que es darle la voz a un
personaje animado, ya que fue
parte del reparto en Mis amigos
Tigger y Pooh, Los Locos Addams
y en Zapatos Rojos y los siete
enanitos. El reparto también
incluye a Riz Ahmed como
Ballister Blackheart (Rogue One) y
Eugene Lee Yang dándole vida a
Ambrosius Goldenloin.

La película va a estar disponible
en Netflix desde el 30 de junio.

“Nimona”, la anticipada película
animada basada en un cómic
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Forbes / EFE
El perro-robot ‘Tefi’, dotado con

inteligencia artificial, es una
propuesta de apoyo seguro para
invidentes o personas
dependientes que ha generado
expectación este jueves en
Ecosystems2030.

El Palacio de Congresos y
Exposiciones de A Coruña acoge
hoy y mañana Ecosystems2030,
la cumbre sobre tecnología e
innovación que celebra su tercera
edición, la segunda consecutiva
en A Coruña.

El doctor Gerardo Portilla ha
presentado el perro-robot ‘Tefi’,
que responde a las siglas del
Instituto de Tecnologías Físicas y
de la Información (ITEFI) del CSIC
donde ha sido diseñado.

“Está pensado para personas
invidentes o dependientes, como
aquellas que tienen demencia
senil. El robot cuenta con
conexiones con Google, de
manera que guía a través de
Google Maps, y también con
interacción con telefonía móvil
para llamadas de emergencia”, ha

explicado en declaraciones a EFE.
Plantea añadir “ciertas

características” como “sensores
de humo o una conexión con los
relojes que comprueban la
tensión arterial y así poder avisar
a los familiares”.

La idea es dar soporte a
personas con necesidades
concretas y que puedan
beneficiarse de esta “tecnología
de inteligencia artificial móvil”.

Portilla asegura que ha
generado “bastante interés” entre
numerosas entidades del mundo
de la discapacidad y también
entre particulares.

“Me han llamado personas
invidentes de casi todo el mundo
para interesarse por el prototipo”,
continúa, pues el producto
todavía no está a la venta.

Aclara que la gente, en general,
“reacciona con miedo, pero las
personas invidentes, en cambio,
sienten cierta seguridad”.

“Ahora mismo tienen tecnología
para desplazarse con el móvil,
pero necesitan apoyarse y esto les
da seguridad”, concluye.

Un perro-robot con
inteligencia artificial
podría ser un apoyo
para invidentes
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Cientos de
duranguenses se
dieron cita por una
rebanada de deporte 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La ciudad de Durango se vistió

de deporte y emoción con la
realización de la carrera de 5 y 10
kilómetros "El Reto más Hut",
organizada por Pizza Hut
Durango. El evento reunió a
corredores de todas las edades y
niveles de experiencia, quienes
desafiaron sus límites y dejaron
todo en la pista para alcanzar la
meta. A continuación,
presentamos los destacados
resultados en cada categoría.

LIBRE VARONIL
En la categoría varonil de 10

kilómetros, los corredores
demostraron una velocidad
impresionante y un gran espíritu
competitivo. Juan Carlos Carvajal
Meza se llevó el primer lugar con
un tiempo de 35 minutos y 51.7
segundos, seguido de cerca por
Daniel Andrés Rentería Martínez,
quien llegó a la meta tan solo 3
segundos después. Humberto G.
Mata García completó el podio
con un tiempo de 37 minutos y

23.9 segundos.

JUVENIL VARONIL
En la categoría juvenil varonil,

los jóvenes corredores mostraron
su talento y determinación en la
pista. Israel Meraz Barraza se
destacó al obtener el primer lugar
con un tiempo de 36 minutos y
26.8 segundos. Angel Gabriel de
la Rosa Maa y Ángel Martínez
Contreras también se destacaron,

alcanzando el segundo y tercer
lugar respectivamente, con
tiempos de 39 minutos y 13.1
segundos, y 41 minutos y 28.5
segundos.

SUBMASTER VARONIL
La categoría submaster varonil

estuvo reñida, con corredores
experimentados compitiendo por
el primer lugar. Víctor Rivera se
alzó como ganador con un

tiempo de 37 minutos y 46.3
segundos, seguido de cerca por
Alejandro M. Vázquez Tello, quien
obtuvo el segundo lugar con un
tiempo de 39 minutos y 57.7
segundos. Gabriel E. Ortega
Márquez completó el podio con
un tiempo de 41 minutos y 21.5
segundos.

MASTER VARONIL
En la categoría master varonil,

los corredores demostraron su
resistencia y habilidad en la pista.
José Ángel de la Rosa Torres se
llevó el primer lugar con un
tiempo de 40 minutos y 29.7
segundos, seguido de cerca por
Julio Cesar Rodríguez Lira, quien
obtuvo el segundo lugar con un
tiempo de 40 minutos y 51.4
segundos. Jorge Adán García
Barrón completó los primeros
puestos con un tiempo de 41
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minutos y 51.2 segundos.

VETERANOS VARONIL
Los corredores veteranos

también tuvieron su momento en
la carrera de 10 kilómetros. Jesús
Morales Arévalo se destacó al
obtener el primer lugar con un
tiempo de 41 minutos y 40.2
segundos, seguido por Reyes
Ávila Ontiveros, quien llegó a la
meta en 44 minutos y 48.9
segundos. Cecilio Betancourt
completó el podio con un tiempo
de 45 minutos y 00.6 segundos.

LIBRE FEMENIL
En la categoría femenil de 10

kilómetros, las corredoras
demostraron su fuerza y
determinación en cada zancada.
Gabriela Venegas se llevó el
primer lugar con un tiempo de 46
minutos y 24.1 segundos, seguida
de cerca por Edith Samaniego,
quien obtuvo el segundo lugar

con un tiempo de 48 minutos y
16.7 segundos. Lizzy Janay
Espinoza Argumedo completó el
podio con un tiempo de 49
minutos y 24.4 segundos.

JUVENIL FEMENIL
En la categoría juvenil femenil,

Ana Paola Salas Larreta se destacó
al obtener el primer lugar con un
tiempo de 47 minutos y 12.1
segundos.

SUBMASTER FEMENIL
Las corredoras submaster

femeniles mostraron su destreza
y dedicación en la pista. Mónica
Pamela Ruvalcaba Jáquez se llevó
el primer lugar con un tiempo de
47 minutos y 35.9 segundos,
seguida de cerca por Edith
Samaniego, quien obtuvo el
segundo lugar con un tiempo de
48 minutos y 16.7 segundos.
Francisca Cervantes González
completó los primeros puestos

con un tiempo de 49 minutos y
29.5 segundos.

MASTER FEMENIL
En la categoría master femenil,

Angy Chavira Alemán se destacó
al obtener el primer lugar con un
tiempo de 42 minutos y 17.3
segundos. Karla Daniela Garza
Ramírez y Laura Isabel Quiñonez
Serrano también mostraron un
gran rendimiento, obteniendo el
segundo y tercer lugar
respectivamente, con tiempos de
48 minutos y 06.6 segundos y 51
minutos y 18.9 segundos.

VETERANOS FEMENIL
Las corredoras veteranas

también dejaron su huella en la
competencia. Ana Margarita
Ramos Sotelo se llevó el primer
lugar con un tiempo de 45
minutos y 36.4 segundos, seguida
por Adriana Ávila Ramos, quien
llegó a la meta en 52 minutos y
02.8 segundos.

En cada una de estas categorías,
los participantes demostraron su
pasión por el running y su
dedicación en cada
entrenamiento. Sus destacados
tiempos y logros son un
testimonio de su esfuerzo y
determinación.

Pizza Hut Durango, como
organizador de este evento, se
enorgullece de haber brindado
una plataforma para que los
corredores demuestren su talento
y superen sus propios límites. 
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En la última jornada
del Macro Regional,
representantes de
UJED brillan en el
evento
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO,
La emoción y la competencia

estuvieron en su punto máximo
en la última jornada del Macro
Regional de la Universiada
Nacional, que tuvo lugar en
Ciudad Juárez. Los atletas
entrenados por Víctor de la Cruz,
representando a la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), dejaron una huella
imborrable con sus destacados
resultados. 

MEDIO MARATÓN VARONIL
En la categoría varonil del

medio maratón, Luis Ricardo
Jiménez Arrieta demostró una

impresionante resistencia y
velocidad al llevarse el primer
lugar con un tiempo de 1 hora, 13
minutos y 59 segundos. Su
compañero de equipo, Gerardo de

la Cruz, también se destacó al
obtener el segundo lugar con un
tiempo de 1 hora, 13 minutos y 1
segundo. Ambos atletas
mostraron una gran

SSuummaann  mmááss
rreessuullttaaddooss  
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determinación y habilidad en
cada zancada, dejando claro su
talento y dedicación.

MEDIO MARATÓN FEMENIL
En la categoría femenil del

medio maratón, Iridian Carrasco
brilló al obtener el primer lugar
con un tiempo de 1 hora, 26
minutos y 43 segundos. Su
desempeño excepcional en la
pista demostró su fuerza y
resistencia, destacando como una
atleta de élite. Iridian Carrasco
dejó claro que el trabajo duro y la
pasión por el deporte son
fundamentales para alcanzar el
éxito.

5 MIL METROS PLANOS
La competencia de los cinco mil

metros planos fue otra
oportunidad para que los atletas
de UJED demostraran su destreza
y velocidad. Diego Vizcarra se
llevó el primer lugar con un
tiempo impresionante de 14
minutos, 36 segundos y 17
centésimas. Su compañero de
equipo, Antonio Torres, no se
quedó atrás y obtuvo el segundo
lugar con un tiempo de 14
minutos, 36 segundos y 52
centésimas. Ambos atletas
mostraron una determinación y
un espíritu competitivo
excepcionales, dejando claro el
talento que poseen.

CALIDAD 
Los atletas entrenados por

Víctor de la Cruz y representando
a la UJED, demostraron una vez
más su dedicación y excelencia en
el deporte. Sus destacados
resultados en el Macro Regional
de la Universiada Nacional son un
testimonio de su arduo trabajo,
entrenamiento constante y amor
por la competencia. Además de
los resultados individuales,
también se destaca la
importancia del trabajo en
equipo y el apoyo mutuo en la
búsqueda del éxito deportivo.

COMPROMETIDOS
La Universidad Juárez del Estado

de Durango cuenta con atletas
tan talentosos y comprometidos,
quienes representan a la
institución con honor y pasión en
cada competencia. Felicidades a
Luis Ricardo Jiménez Arrieta,
Gerardo de la Cruz, Iridian
Carrasco, Diego Vizcarra, Antonio
Torres y a todos los atletas de
UJED por sus destacados logros
en el Macro Regional de la
Universiada Nacional. 
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El pasado fin de semana, la Liga

de Expansión MX vivió
momentos de gran emoción y
celebración cuando el equipo de
Tapatío se coronó campeón. Entre
los jugadores que brillaron en el
campo durante toda la
temporada, destacó el
duranguense Diego Campillo,
quien se convirtió en el pilar de la
defensa de la escuadra ahora
campeona.

Diego Campillo, con su
impecable desempeño y
liderazgo dentro del terreno de
juego, demostró ser un elemento
fundamental en la consolidación
de Tapatío como el mejor equipo
de la liga. Su consistencia,
determinación y habilidades
defensivas fueron clave para el
éxito del equipo a lo largo del
torneo.

Después de recibir el trofeo de
campeón, Diego Campillo
compartió algunas palabras en
una entrevista, expresando su
alegría y orgullo por el logro
alcanzado. Entre las declaraciones
del defensor duranguense,

resaltan las siguientes:
"Un gran torneo y siento que

cerramos con broche de oro,
hicimos los méritos para ser
campeones". Con estas palabras,
Diego destacó el esfuerzo y la
dedicación que todo el equipo
puso en cada partido, y cómo ese
compromiso se vio reflejado en el
resultado final.

"Esta es mi casa, estoy aquí
desde hace siete años y tengo un
gran amor por el club". La lealtad
y el sentimiento de pertenencia
hacia el club fueron evidentes en
las palabras de Diego Campillo.
Su conexión con Tapatío y la
comunidad futbolística de
Durango se han fortalecido a lo
largo de los años, lo cual se reflejó
en su entrega en cada encuentro.

"Era un objetivo desde el
principio del torneo y creo que
vale la pena cada día, cada doble
sesión, cada entrenamiento, todo
vale la pena y esto se refleja".
Estas palabras reflejan la
determinación y el compromiso
que Diego y sus compañeros de
equipo tuvieron desde el inicio
del campeonato. Su dedicación y
trabajo arduo se tradujeron en el

DDiieeggoo  CCaammpp……eeóónn  



31WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LUNES 22 DE MAYO DEL 2023 DEPORTES

FUTBOL

título obtenido, consolidando su
esfuerzo como algo realmente
valioso.

"La familia es la que ha estado
detrás de todo esto". Diego
Campillo no dejó de mencionar la
importancia de su familia en su
trayectoria deportiva. El apoyo y
el respaldo de sus seres queridos
han sido fundamentales en su
desarrollo como futbolista, y su
éxito es compartido por todos
ellos.

"Todos tenemos casta para estar
en primera y lo hemos
demostrado ahora. Demostramos
que tenemos calidad". Estas
palabras demuestran la confianza
y el espíritu competitivo que
impulsó a Diego y a sus
compañeros durante toda la
temporada. El título obtenido por
Tapatío en la Liga de Expansión
MX es un testimonio de la calidad
y el talento que poseen, así como
de su determinación para
alcanzar la excelencia.

Diego Campillo se ha convertido
en un referente en la defensa y un
verdadero líder dentro del equipo
de Tapatío. Su desempeño en el
campo ha sido sobresaliente, y su
contribución fue fundamental en

el camino hacia el campeonato.
Su amor por el club y su espíritu
competitivo son ejemplos
inspiradores para los  jóvenes
futbolistas de Durango y de todo
México.

Con su título en la Liga de
Expansión MX, Diego Campillo ha
dejado huella en la historia del
fútbol duranguense. Su legado
perdurará como un recordatorio
de que el trabajo arduo, la pasión
y la dedicación pueden llevar a
alcanzar grandes logros.
Felicitaciones a Diego Campillo y
a todo el equipo de Tapatío por su
merecido campeonato.

El pilar defensivo que
condujo a Tapatío
hacia el título en la Liga
de Expansión MX
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CANATLÁN, DGO.
Con un gobernante que siempre está

pensando en Durango y su gente, se nota
que hay un trabajo serio y profesional,
expresó el titular de la Secretaría de
Gobernación,  Adán Augusto López
Hernández, al reconocer la labor que
desempeña   Esteban Villegas Villarreal al
frente del Gobierno Estatal y anunciar la
llegada de recurso para la realización de
obras esperadas como la rehabilitación del
Hospital Materno Infantil, los Centros de
Salud y la modernización de la carretera a
Nuevo Ideal.

En su visita por la entidad duranguense,
el secretario estuvo en el municipio de
Canatlán, donde acompañó al mandatario
Esteban Villegas y a la alcaldesa Ángela
Rojas Rivera, en el arranque de obra del
Colector Pluvial en el fraccionamiento los
Manzanos, el cual, luego de la fuerte
inundación el año pasado, solucionará esta
problemática y dará respuestas a las
peticiones de las familias afectadas.

Habrá mucho apoyo para Durango, se lo
merece un gran gobernador como Esteban
Villegas, pero también se lo merecen todas
y todos ustedes, aseguró al anunciar que
la federación destinará recursos para la
realización de obras carreteras y la
rehabilitación de centros hospitalarios
como el Materno Infantil.

"Quiero comprometer con el gobernador
nuestra palabra, va a haber carretera y la
vamos a iniciar en septiembre - octubre, ya
está el proyecto, vamos a arrancar los
primeros kilómetros y el año que entra,
realizaremos la totalidad de la obra",
destacó al reconocer la labor del Ejecutivo
estatal, que desde el primer día de su
mandato, logró obtener un recurso de más
de 300 millones de pesos para pagar los
salarios de los trabajadores duranguenses.

Detalló que en apoyos a la salud, se
destinarán 26 millones de pesos para
remodelación Centros de Salud y otros 30
adicionales para su mantenimiento, dando
un monto global de 56 millones de pesos,
además que buscará que en esta próxima
semana se autorice un recurso extra para
el Materno Infantil.

“La instrucción es que estemos muy al
pendiente y que trabajemos de manera
coordinada, tienen ustedes un gran
Gobernador a la altura de lo que Durango
requiere, honesto dedicado, entregado, con
altura de miras y que no anda pensando en
la politiquería, está pensando seriamente
en su estado y en los duranguenses”,
señaló al llevar un saludo del presidente de
la República, Andrés Manuel López
Obrador y confirmar que visitará el
municipio de San Juan del Río, el próximo
5 de junio.

“Siempre viene con buenas noticias”,
expresó el Mandatario Estatal, al enunciar
sus apoyos desde la contingencia de salud,
ahora en infraestructura, medicamento,
especialistas y el respaldo para la llegada
de nuevas inversiones que vienen a
fortalecer el desarrollo y la economía de
Durango.

Reiteró su agradecimiento, por
acompañar en esta gestión
gubernamental, al secretario de
Gobernación, quien, desde un inicio, junto
con el presidente de México, han brindado
el apoyo necesario para la entidad, y a
quienes reconoció como hombres de
acción, además de destacar el respaldo de

los legisladores locales, federales y los
presidentes municipales.

A esta mención se unió la alcaldesa de
Canatlán, quien agradeció los grandes
avances en el tema de vivienda en el
municipio, así como generar políticas
públicas sobre la alerta de género, además
del tema carretero y la importancia del
colector pluvial,  ya que hace ocho meses
vivieron una fuerte inundación, y que
gracias a la solidaridad de los canatlenses
se logró salir adelante.

En su gira de trabajo, el titular de la
Secretaría de Gobernación, Adán Augusto
López Hernández, participó en los
Conversatorios de Gobernabilidad en
México, los cuales se llevaron a cabo en
Durango, Canatlán y la región laguna.

Con Esteban, todo el apoyo
para Durango: Adán Augusto  
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